

MURCIA. 5 de marzo de 2017. I Domingo de Cuaresma Nº 251

Revista digital de la Diócesis de Cartagena



La Escuela de Hostelería de Cáritas (eh!) abre sus puertas como "centro de esperanza"

Formación de calidad y oportunidades laborales son los dos objetivos claves de la Escuela de Formación en Hostelería de Cáritas Diocesana. Unas instalaciones que se han ubicado en una zona del monasterio de las Agustinas Descalzas de Murcia y que este año acogerán a 250 alumnos que se formarán en cursos de camarero de barra y sala, cocina y ayudante de cocina. (pág. 9)



"La Vera Cruz es horizonte de esperanza y vida"

Continúan las peregrinaciones de las zonas pastorales al Santuario de la Vera Cruz. El pasado sábado peregrinaron Lorca, Caravaca-Mula y Cieza-Yecla. Este sábado lo harán Murcia y las Suburbanas I y II. (pág. 8)

SUMARIO

Obispo de Cartagena La Cuaresma que Dios quiere

Desde Roma

Francisco: "Cuaresma es el tiempo para volver a respirar, es el tiempo para abrir el corazón al aliento del único capaz de transformar nuestro barro en humanidad"

Noticias

- "El corazón de la Diócesis", el seminario, celebra su campaña anual
- Miércoles de Ceniza, comienza la Cuaresma
- La pasión de Cristo, tema central de la exposición Consummatum est



Síguenos en Twitter



y Facebook



Toda la información y mucha más, podrás encontrarla en:

www.diocesisdecartagena.org

OBISPO DE CARTAGENA



Reflexión de Mons. José Manuel Lorca Planes para el primer domingo de Cuaresma:

La Cuaresma que Dios quiere

Celebrando el Año Jubilar de Caravaca de la Cruz, estando preparados para ponernos en camino como peregrinos hacia Cristo, Puerta de la Vida, nos disponemos a comenzar la Cuaresma, este bello tiempo de oración y penitencia donde nada nos distrae para fijar nuestra mirada en Cristo y para revisar nuestros niveles de fe, esperanza y caridad. En la memoria tenemos grabadas aún las palabras del Miércoles de Ceniza: conviértete y cree en el Evangelio. Una vez estrenada la Cuaresma hay que seguir caminando en línea y disponernos a tomar conciencia de lo que Dios nos ha dado y de lo que debemos ser de ahora en adelante, sobre todo, lo que nos dice el Papa Francisco: 'el cristiano está llamado a volver a Dios "de todo corazón" (JI 2,12), a no contentarse con una vida mediocre, sino a crecer en la amistad con el Señor".

El mensaje principal de la Cuaresma es una conversión individual y comunitaria como tarea diaria para poder celebrar la Pascua. Convertirse es cambiar el rumbo, volver a la alianza, a la palabra de fidelidad dada al Dios verdadero, a mantenerte en su Palabra y en sus promesas. Este esfuerzo lleva consigo una sincera decisión de arrancar todo aquello que te perturba, que t e quita la paz, de eliminar de la vida lo que

te aparta de Dios. Ya sabemos las consecuencias de una existencia sin Dios y a dónde conduce: sufrimientos, enemistades, violencias... Si Dios no estuviera en medio de nosotros terminaríamos devorándonos, de aquí la urgencia de volver a la Alianza de Dios, a refrescar los dones que nos regala y a recuperar el optimismo

propio de la vida cristiana.

En Cuaresma tenemos muchas oportunidades de entrar en el desierto, en el silencio, para vernos tal como somos, con nuestros dones y valores, así como con nuestras debilidades y tentaciones, para ello nada más recomendable que hacer como Jesús, quardar silencio para oír sólo a Dios. Aquí sacó Jesús la fuerza, de este encuentro con el Padre que le hizo capaz de vencer al tentador para afianzarse en la voluntad de Dios. Sólo la voluntad del Padre es su meta y su quía, nadie será capaz de apartarle de ella. En nuestro proceso de renovación interior siguen siendo válidos los consejos de la Iglesia: "Intensificar la vida del espíritu a través de los medios santos que la Iglesia nos ofrece: el ayuno, la oración y la limosna", como nos escribe el Papa Francisco, pero destacando especialmente la caridad y, para ello, nos hace pensar a propósito de la parábola del rico epulón y el pobre Lázaro . (cf. Pc 16,19-31). Este es su mensaje: "Dejémonos quiar por este relato tan significativo, que nos da la clave para entender cómo hemos de comportarnos para alcanzar la verdadera felicidad y la vida eterna, exhortándonos a una sincera conversión".

Orad siempre pidiendo la gracia de la conversión personal y comunitaria, y no dejéis de oír la Palabra de Dios, porque la Palabra tiene poder para edificarnos en la santidad. Caminemos como peregrinos de esperanza y caridad de la mano de la Santísima Virgen María, Nuestra Madre. Os bendice





Otro fin de semana con las peregrinaciones de las Zonas Pastorales de Lorca, Caravaca-Mula y Cieza-Yecla. Emocionante celebración de la fe.

@ObispoCartagena



Desde Roma

Francisco: "Cuaresma es el tiempo para volver a respirar, es el tiempo para abrir el corazón al aliento del único capaz de transformar nuestro barro en humanidad"





"Volved a mí de todo corazón... volved a mí" (Jl 2,12), es el clamor con el que el profeta Joel se dirige al pueblo en nombre del Señor; nadie podía sentirse excluido: llamad a los ancianos, reunid a los pequeños y a los niños de pecho y al recién casado (cf. v. 6). Todo el Pueblo fiel es convocado para ponerse en marcha y adorar a su Dios que es "compasivo y misericordioso, lento a la cólera y rico en piedad" (v.13).

También nosotros queremos hacernos eco de este llamado; queremos volver al corazón misericordioso del Padre. En este tiempo de gracia que hoy comenzamos, fijamos una vez más nuestra mirada en su misericordia. La Cuaresma es un camino: nos conduce a la victoria de la misericordia sobre todo aquello que busca aplastarnos o rebajarnos a cualquier cosa que no sea digna de un hijo de Dios. La Cuaresma es el camino de la esclavitud a la libertad, del sufrimiento a la alegría, de la muerte a la vida. El gesto de las cenizas, con el que nos ponemos en marcha, nos recuerda nuestra condición original: hemos sido tomados de la tierra, somos de barro, sí, pero barro en las manos amorosas de Dios que sopló su espíritu de vida sobre cada uno de nosotros y lo quiere seguir haciendo; quiere seguir dándonos ese aliento de vida que nos salva de otro tipo de aliento: la asfixia sofocante provocada por nuestros egoísmos; asfixia sofocante generada por mezquinas ambiciones y silenciosas indiferencias, asfixia que ahoga el espíritu, reduce el horizonte y anestesia el palpitar del corazón. El aliento de la vida de Dios nos salva de esta asfixia que apaga nuestra fe, enfría nuestra caridad y cancela nuestra esperanza. Vivir la Cuaresma es anhelar ese aliento de vida que nuestro Padre no deja de ofrecernos en el fango de nuestra historia.

El aliento de la vida de Dios nos libera de esa asfixia de la que muchas veces no somos conscientes y que, incluso, nos hemos acostumbrado a "normalizar", aunque sus signos se hacen sentir; y nos parece "normal" porque nos hemos acostumbrado a respirar un aire cargado de falta

15

Dios nos es siempre fiel y no deja ni un instante de amarnos, de acompañar nuestros pasos y de seguirnos cuando nos alejamos un poco.

@Pontifex_es

de esperanza, aire de tristeza y de resignación, aire sofocante de pánico y aversión.

Cuaresma es el tiempo para decir "no". No, a la asfixia del espíritu por la polución que provoca la indiferencia, la negligencia de pensar que la vida del otro no me pertenece por lo que intento banalizar la vida especialmente la de aquellos que cargan en su carne el peso de tanta superficialidad. La Cuaresma quiere decir "no" a la polución intoxicante de las palabras vacías y sin sentido, de la crítica burda y rápida, de los análisis simplistas que no logran abrazar la complejidad de los problemas humanos, especialmente los problemas de quienes más sufren. La Cuaresma es el tiempo de decir "no"; no, a la asfixia de una oración que nos tranquilice la conciencia, de una limosna que nos deje satisfechos, de un ayuno que nos haga sentir que hemos cumplido. Cuaresma es el tiempo de decir no a la asfixia que nace de intimismos excluyentes que quieren llegar a Dios saltándose las llagas de Cristo presentes en las llagas de sus hermanos: esas espiritualidades que reducen la fe a culturas de gueto y exclusión.

Cuaresma es tiempo de memoria, es el tiempo de pensar y preguntarnos: ¿Qué sería de nosotros si Dios nos hubiese cerrado las puertas? ¿Qué sería de nosotros sin su misericordia que no se ha cansado de perdonarnos y nos dio siempre una oportunidad para volver a empezar? Cuaresma es el tiempo de preguntarnos: ¿Dónde estaríamos sin la ayuda de tantos rostros silenciosos que de mil maneras nos tendieron la mano y con acciones muy concretas nos devolvieron la esperanza y nos ayudaron a volver a empezar?

Cuaresma es el tiempo para volver a respirar, es el tiempo para abrir el corazón al aliento del único capaz de transformar nuestro barro en humanidad. No es el tiempo de rasgar las vestiduras ante el mal que nos rodea sino de abrir espacio en nuestra vida para todo el bien que podemos generar, despojándonos de aquello que nos aísla, encierra y paraliza. Cuaresma es el tiempo de la compasión para decir con el salmista: "Devuélvenos Señor la alegría de la salvación, afiánzanos con espíritu generoso para que con nuestra vida proclamemos tu alabanza"; y nuestro barro -por la fuerza de tu aliento de vidase convierta en "barro enamorado". (ZENIT)



La palabra del Día del Señor



DIBUJO: Mons. Lorca Planes

"Al Señor, tu Dios, adorarás y a él solo darás culto"

PRIMERA LECTURA

Génesis 2, 7-9; 3, 1-7

SALMO RESPONSORIAL

Sal 50, 3-4. 5-6a. 12-13. 14 y 17

SEGUNDA LECTURA

Romanos 5, 12-19

EVANGELIO

Mateo 4, 1-11

EL EVANGELIO: I Domingo de Cuaresma

Del Santo Evangelio según San Mateo 4, 1-11

Entonces, Jesús fue llevado al desierto por el Espíritu para ser tentado por el diablo. Y después de ayunar cuarenta días con sus cuarenta noches, al fin sintió hambre. El tentador se le acercó y le dijo:

- «Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en panes».

Pero él le contestó:

- «Está escrito: "No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios"».

Entonces el diablo lo llevó a la ciudad santa, lo puso en el alero del templo y le dijo:

- «Si eres Hijo de Dios, tírate abajo, porque está escrito: "Ha dado órdenes a sus ángeles acerca de ti y te sostendrán en sus manos, para que tu pie no tropiece con las piedras"».

Jesús le dijo:

- «También está escrito: "No tentarás al Señor, tu Dios"».

De nuevo el diablo lo llevó a un monte altísimo y le mostró los reinos del mundo y su gloria, y le dijo:

- «Todo esto te daré, si te postras y me adoras».

Entonces le dijo Jesús:

- «Vete, Satanás, porque está escrito: "Al Señor, tu Dios, adorarás y a él solo darás culto"».

Entonces lo dejó el diablo, y he aquí que se acercaron los ángeles y lo servían.

Celebramos este domingo el primero de Cuaresma. Nosotros, cuando somos probados, no siempre nos mostramos fieles a Dios. Jesús, sometido a las mismas tentaciones, sí ha sido fiel.

La liturgia de la Palabra nos presenta en esta ocasión dos modelos de hombre: el que rechaza su condición de criatura y cree que se basta a sí mismo, y el que hace de la voluntad de Dios su alimento, viviendo como Hijo, fiándose de Dios y dejando que su Palabra oriente su vida. Son Adán y Cristo: dos modelos de ser hombre en el mundo. Tenemos clara cuál es la invitación que la Palabra de hoy nos hace.



LA LITURGIA CATÓLICA

Estar sentados

Concluimos esta semana la trilogía de artículos sobre las principales posturas corporales, que también son actitudes litúrgicas, las cuales están presentes a lo largo de la celebración de la Eucaristía. Después de plantear el sentido de estar de rodillas y estar de pie hoy hablamos de la postura corporal que es permanecer sentados. Parece a primera vista que sería un tanto intrascendente. No lo es en absoluto.

Este gesto corporal tiene, como todos los demás, distintos significados. Para entenderlos bien hay que señalar que es distinto si nos estamos refiriendo al presidente de la asamblea -especialmente cuando es el obispo- o a los fieles. Comenzamos hablando de los fieles.

Durante la liturgia de la Palabra los fieles permanecen sentados, salvo en el Evangelio, como ya comentamos la semana pasa. Evidentemente el sentido que tiene estar sentados, aparte del propiamente funcional -por comodidad- es el de escuchar. La escucha atenta, en este caso de la Palabra de Dios, se realiza sentados.

La liturgia de la Palabra -y en concreto la proclamación de las lecturas- tiene, o al menos debería tener, momentos de silencio que ayuden a los fieles a interiorizar y meditar lo que se ha proclamado. Después de cada lectura, después del salmo, antes y después de la homilía... se deberían intercalar breves momentos de silencio que permitan la meditación, es decir, dejar resonar la Palabra en el interior para prolongar de esa manera el diálogo entre Dios y su pueblo que es lo característico de la liturgia de la Palabra. Por tanto un segundo significado de esta postura de estar sentados es el de la meditación. En el Nuevo Testamento no es raro encontrar alusiones a la multitud que, sentada, escucha a Jesús (Mc 3,32), o a María, en Betania (Lc 10, 39).

¿En qué otros momentos permanecemos sentados en la misa? Cuando rezamos individualmente. La semana pasada decíamos que estar en pie es signo de la asamblea que ora. En los momentos de oración personal estamos sentados. El principal de ellos, aparte de que la meditación antes mencionada tiene también su dimensión orante, sería el momento después de comulgar y antes de la oración después de la comunión. Ahí cada uno entramos en nuestro interior y, o bien de rodillas o bien sentados, damos gracias a Dios por la comunión recibida, pedimos el fruto de la misma,

etc.

Muchas veces hay fieles que me preguntan si cuando se lleva la reserva del Santísimo al Sagrario nos hemos de poner de pie como signo de respeto o adoración. Obviamente no. Tú has recibido la comunión, y por tanto tú eres el Sagrario. Entra en tu interior. Ora fervientemente. Lo que ocurre en ese momento recoger todo lo del altar, purificar, llevar la reserva...- es puramente funcional: hay que hacerlo, pero no tiene mayor importancia simbólica para el desarrollo de la celebración.

Decíamos al comienzo del artículo que hay que distinguir el simbolismo de estar sentados si nos referimos a la asamblea o si nos referimos al presidente, especialmente cuando este es un obispo. Esto es así porque el obispo puede y debe predicar, si es posible sentado en la cátedra -sede de uso exclusivo del obispo que se encuentra en la Catedral-. Aquí el sentido de estar sentado sería el de "enseñar". El obispo aparece entonces como maestro de la fe, y ejerce una de sus funciones principales, que es la función de enseñar, especialmente cuando predica en la misa estacional, es decir, la misa solemne presidida por el obispo con la concelebración de los presbíteros y la participación del pueblo a él encomendado. En el Evangelio contemplamos, por ejemplo, a Jesús, que pronuncia sentado el Sermón de la Montaña (Mt 5,1).

Además, estar sentado es signo de autoridad. El sacerdote "preside", es decir, "se sienta delante (de la asamblea)" como signo de su ministerio.

Estamos, por tanto, ante una riqueza de simbolismos que, incluso en las más sencillas actitudes corporales, nos ayudan a participar mejor en la celebración.

Un saludo a todos los lectores de Nuestra Iglesia.

Ramón Navarro, Delegado Episcopal de Liturgia



VIDA RELIGIOSA

Real Monasterio de Santa Clara la Real, Murcia

Nos adentramos en este convento del centro de la capital, para conocer a las religiosas que desde aquí oran, en el silencio, y que abren su iglesia a todos los murcianos cada día para que participen en las cinco misas diarias y en la exposición del Santísimo.



Alfonso X El sabio fundó el Real Monasterio de Santa Clara la Real, al que llegó la comunidad de Clarisas a finales del siglo XIII, tras la estancia de un grupo de franciscanos que se trasladaron al Plano de San Francisco,

de donde también tuvieron que marchar. Anteriormente a esto, las religiosas estaban en un beaterio, también en Murcia, pero al ofrecerles los franciscanos el monasterio, no lo dudaron.

Durante los primeros años, la comunidad de Clarisas llegó a ser muy numerosa, pues contó con hasta 40 consagradas, que con el transcurso de los años fueron fundando en otras localidades, como es el caso de Hellín, a donde llegaron en 1604. "Ahora somos una misma comunidad Hellín y Murcia", recuerda la abadesa de este convento, Luisa María Martínez Moreno. "Al ser esta la casa fundadora y al quedar aquí menos hermanas, estamos unidas y apoyándonos mutuamente. Primero fueron de aquí a Hellín y ahora las de Hellín estamos aquí", añade entre risas la religiosa.

Todo esto debido a la falta de vocaciones que hay dentro de las Clarisas en España, asegura. "La tónica vocacional está bajando, aunque creo que ahora podemos darle un auge y un incremento, porque esta comunidad es de las emblemáticas de Murcia y tenemos que evitar que desaparezca como desgraciadamente ha ocurrido con otras muchas comunidades, que al ir disminuyendo el número de hermanas que forman la comunidad y debido a la falta de vocaciones, van cerrando".

Antiguo palacio árabe

Este convento de las Clarisas está situado en el centro de la ciudad de Murcia, entre el tráfico y el bullicio de la sociedad, donde, aseguran "es totalmente posible encontrar el silencio". Se trata de uno de los monasterios más emblemáticos de la capital murciana, pues fue uno de los primeros, y su situación lo hace incluso representante de la vida religiosa y monástica de la urbe.

El edificio, antes de ser ocupado por los franciscanos, era un palacio árabe, del que aún quedan sus restos, pues conserva de él el jardín y la alberca, donde los visitantes se sorprenden del silencio que en él se respira. "Tiene un encanto especial y queremos conservarlo, transmitirlo y poder ofrecer a quienes nos necesitan esa espiritualidad y ese carisma nuestro de franciscanas, de hermanas de todos", dice la abadesa.

Además, el edificio del convento cuenta con un museo, el Museo de las Claras, en el que en la planta baja se han recopilado piezas del antiguo palacio, una parte islámica; y la planta superior cuenta con una exposición religiosa.

Binomio Murcia-Hellín

Hace diez años parte de la comunidad de Hellín se vino a Murcia, quedando actualmente allí doce religiosas y seis en la capital del Segura. Desde entonces funcionan como una misma comunidad, "aunque allí son todo gente joven y aquí hay más hermanas mayores. Nos vamos complementando. Hemos valorado el que se vengan aquí, pero el problema que tiene Murcia es que no hay un espacio de huerta, sin embargo en Hellín tenemos 20.000 metros de terreno que es un complemento, sobre todo para la gente joven que juega y tiene expansión. El trabajo principal de bordados, por ejemplo, también está trasladado allí. Es un binomio, un tándem, por eso lo que intentamos es que puedan surgir más vocaciones en un sitio y en otro para que no se pierdan las dos comunidades". Así lo cuenta la abadesa de ambos monasterios.





VIDA RELIGIOSA

Carisma

El estilo de vida de las clarisas está centrado en tres actitudes: pobreza, obediencia y castidad; y en tres acciones: oración, trabajo y fraternidad.

Son religiosas contemplativas, por lo que su vida se apoya sobre el eje de la contemplación de Dios, descubriendo su presencia detrás de todas las cosas, personas o acontecimientos que ocurren. Buscan encontrarse con Él en la Eucaristía, con la oración de la Liturgia de las Horas, en el tiempo de oración personal, en el Evangelio, en el silencio y la formación. Se trata de una contemplación en la que Cristo es el centro.

Como decía el Papa San Juan Pablo II, "las religiosas contemplativas son el corazón de la Iglesia", pues con su oración la sostienen. Son el motor del mundo, la energía que irradian es fecunda en la Iglesia, y todo desde el amor.

Pero, además, llevan a cabo una labor material, que se convierte en su medio de sustento, y en la que comparten alegrías y sufrimientos: "No teníamos miedo de la pobreza ni del trabajo", decía Santa Clara.

Estas, también llamadas hermanas pobres de Santa Clara, tienen muy presente en su vida el servicio, a los demás y a Dios, viviendo desde la gratuidad, la sencillez, la alegría y la humildad.

Centro de irradiación espiritual

Las religiosas Clarisas están federadas, el monasterio de Murcia es el centro del que dependen otros quince que se ubican en Albacete, Murcia, Alicante, Almería, Grana y Cuenca. "Esta casa tiene relevancia, porque todo el mundo viene a parar aquí por temas médicos o de estudios. Tiene una función que no podemos permitir que termine".

Es por ello que las religiosas de este convento trabajan diariamente para convertirlo en "un centro de irradiación espiritual, para acoger oración, que sea un lugar al que la gente pueda venir a compartir sus problemas y donde puedan encontrar a Dios". "Nuestros locutorios -sigue explicando la religiosatienen las puertas abiertas para acoger las situaciones difíciles y problemas que la gente tiene y que nos encomienda, porque nosotras para eso estamos, porque nuestra fundadora Santa Clara nos pedía que teníamos que ser sostenedoras de los miembros que sufren. Tenemos que volver a las fuentes y recuperar lo que hace 800 años Santa Clara y San Francisco de Asís nos legaron, y que no queremos que se pierda".

Para ello siguen los pilares de sus fundadores, entre los que está la contemplación de la Eucaristía, por lo que ofrecen exposición del Santísimo todo el día hasta las 18:00 horas, cuando comienza la última misa (tras cuatro anteriores a las 10:00, 11:00, 12:00 y 13:00 horas).

Significado del hábito

Las monjas clarisas del convento de Santa Clara de Murcia llevan un hábito que está formado por una sencilla túnica en forma de cruz y que se recoge con un cordón, "una cuerda que lleva tres nudos que representan los tres votos que hacemos: pobreza, castidad y obediencia", explica la abadesa. "El atuendo unas lo llevan más ligero y otras más tradicional. Esto era la forma de vestir de entonces y no nos hemos planteado cambiar demasiado. Se ha podido cambiar un poco el velo, su forma, pero en general la toca es como era", y ese velo sobre sus cabezas es un símbolo de recogimiento para Dios, "sólo para Dios". Además llevan una medalla de la Inmaculada, que es la patrona de la Orden Franciscana.

Cuando una chica decide entrar en la comunidad de las Clarisas, el proceso, en cuanto al vestido del hábito es el siguiente: "Cuando entran están un año, más o menos, con ropa de calle -comenta la abadesa-, ya que es un tiempo de experiencia para conocernos mutuamente. Cuando pasa ese periodo se inicia el postulantado, que dura un año, y entonces llevan una bata o un desmangado o falda y una blusa, pero nada en la cabeza. A esto sigue el noviciado cuando sí se les pone el hábito, pero con un velo blanco, pero ni medalla ni anillo. Tras dos años y medio, se hacen los primeros votos públicos, y se les pone la toca y la medalla. Pasan de tres a cinco años y cuando la novicia ya está convencida de que esto es lo suyo, en los votos definitivos se les pone el anillo en el que se lee *Esposa lesus*, que significa "esposa de Jesús".



Peregrinemos a la Cruz de Cristo

Las zonas de Lorca, Caravaca-Mula y Cieza-Yecla peregrinan al encuentro con la Vera Cruz





"La Vera Cruz abre un horizonte de esperanza y vida", así resaltaba Mons. Lorca Planes la importancia de peregrinar a Caravaca durante el jubileo de las zonas de

Lorca, Caravaca-Mula y Cieza-Yecla que tuvo lugar el pasado sábado. Una vez más, la explanada de la Basílica Menor-Santuario de la Vera Cruz acogió a más de 3.000 personas que acudieron con sus parroquias desde las tres zonas pastorales, así como peregrinos llegados de otras provincias de España.

Al inicio de su homilía el Obispo de Cartagena arrancó los aplausos de todos los presentes al felicitar a la hermana mayor de la Cofradía de la Vera Cruz, Elisa Giménez-Girón, por defender la devoción a la patrona de Caravaca en un programa de radio, de un medio de comunicación nacional: "Enhorabuena por defender quién eres, lo que representas y la grandeza de tu pueblo", le dijo.

De nuevo, Mons. Lorca afirmó que quien peregrina a la Vera Cruz no queda defraudado o desamparado. "La Vera Cruz no es una madera cualquiera, es un trozo del madero en el que murió Cristo y por eso nos lleva a Él, abre un horizonte de esperanza y vida. Nuestro Señor se ha presentado humillado, pobre y sencillo. Es quien ha abierto el camino de la salvación. Nadie más ha superado la muerte. Nosotros creemos en la resurrección de los muertos y sabemos que al final de la vida seremos examinados en el amor".

Recordó además, a las puertas del inicio de la Cuaresma, que este tiempo litúrgico es una oportunidad de conversión: "Cambiar significa modificar mi vida, tengo que convertirme". También hizo hincapié en que el cristiano debe de predicar con su testimonio de vida: "Ser cristiano es imitar a Cristo, ser de Cristo". Asimismo destacó la importancia de rezar al Señor, "hablar con aquel que sabes que te quiere"; participar de los sacramentos; y amar a Dios y al prójimo con intensidad.



Credencial del peregrino

El Año Jubilar de la Vera Cruz nos invita a ponernos en camino, a peregrinar a la Cruz de Cristo, Puerta de la Vida.

Durante este 2017 habrá muchos que lleguen a Caravaca caminando, en bicicleta o a caballo. Para estos peregrinos, el Obispado ha creado una Credencial, una cartilla explicativa en la que los caminantes podrán ir sellando las casillas a su paso por los diferentes lugares religiosos.

Esta credencial servirá al peregrino para solicitar su Acreditación en el Santuario de la Vera Cruz, que es la certificación de haber cumplido la peregrinación.





Noticias de Nuestra Iglesia

La Escuela de Hostelería de Cáritas abre sus puertas como "centro de esperanza"



Formación de calidad y oportunidades laborales son los objetivos claves de la Escuela Hostelería de Cáritas Diocesana. Unas instalaciones que se han ubicado en una zona del monasterio de las

Agustinas Descalzas de Murcia. Historia, tradición, gastronomía y formación se dan la mano en este proyecto que el director diocesano de Cáritas, José Saura, definió como un "centro de esperanza". "Queremos que aprendan un trabajo digno, para así poder ser personas integradas en el mundo laboral. Un proyecto que pone en el centro a la persona. Aquí aprenderán y se iniciarán en el mundo laboral", explicó Saura.

Unas 250 personas al año participarán en los cursos de camarero de barra y sala, cocina y auxiliares de cocina, en turnos de mañana y tarde. El perfil de los alumnos son personas en riesgo de exclusión social con procesos de desestructuración personal o familiar; migrantes; jóvenes; mujeres víctimas de violencia de género; y personas mayores de 45 años en paro de larga duración.

Cáritas quiere que los murcianos disfruten de la buena cocina con los productos que se elaboren en la Escuela de Hostelería. De esta manera, lo aprendido se podrá degustar en un restaurante-cafetería ubicado en las mismas instalaciones. "No queremos hacerle competencia a nadie, sólo formar a las personas para que puedan tener un trabajo que les haga vivir con la dignidad que les corresponde", dijo Mons. Lorca.

Como marca identificativa de este nuevo proyecto se ha utilizado el acrónimo *eh!* con las iniciales de Escuela de Hostelería que es a la vez una llamada de atención. Un proyecto que el Obispo de Cartagena encargó a Cáritas al finalizar el Año de la Caridad para que abriera posibilidades laborales sobre todo a los jóvenes. "Ha sido realmente una aventura. Le dije al director de Cáritas que nada de 'palicos' y 'cañicas', nada de salir al paso de una manera rápida. Para los más pobres y los que más lo necesitan: lo mejor", destacó el Obispo.

Al acto acudieron también la presidenta de la Asamblea Regional, Rosa Peñalver, y el presidente de la Comunidad Autónoma, Pedro Antonio Sánchez.

"El corazón de la Diócesis", el seminario, celebra su campaña anual



El jueves se iniciaba, con una vigilia de oración por las vocaciones al sacerdocio, la Campaña del Día del Seminario, una campaña que se realiza todos los años en torno a la fiesta de su patrón, San José. La Diócesis de Cartagena es una de las que más vocaciones al sacerdocio tiene de la Iglesia española, 102 seminaristas se están formando en los tres seminarios diocesanos: San Fulgencio, Redemptoris Mater y Menor San José.

El rector de los seminarios San Fulgencio y San José, Sebastián Chico, explicaba el jueves en rueda de prensa que esta campaña pretende recordar a la sociedad que "Dios es fiel y que en pleno siglo XXI sigue llamando a hombres a esta tarea. El seminario es el corazón de la Iglesia diocesana", destacó el rector.

Se repiten actividades como la Cadena de Oración, que se realizará el 11 de marzo, desde las 9:00 hasta las 23:00 horas, en la capilla del Seminario San Fulgencio. El 17 de marzo, los seminaristas dirigirán el Vía Crucis de la Catedral, al que llevarán la imagen del Cristo de la Llamada, donado por Ramón Jara, y que se venera en la capilla del Seminario. Otra fecha señalada será el 25 de marzo, cuando tendrá lugar el Encuentro de Monaguillos, que suele reunir a unos 200 niños.

Como plato fuerte de la Campaña de este año, los seminaristas realizarán un musical llamado "Vidas cruzadas", que se representará el 8 de marzo, a las 21:30 horas, en el Colegio Santa Joaquina de Vedruna de Murcia. "Queremos proponer la vocación de una manera alegre, visual y práctica", explicaba José Antonio Ibáñez, formador del Seminario San Fulgencio. Ángel Antonio Aragón, seminarista, asegura que quieren mostrar "la importancia y la función del sacerdote como elemento de unión y reconciliación en la sociedad y en la familia".

Jesús Sánchez, formador, explicó que la vocación "no es sólo una elección personal, sino la aventura de descubrir lo que el Señor quiere para cada uno de nosotros".



Noticias de Nuestra Iglesia

Miércoles de Ceniza, comienza la Cuaresma



"La Cuaresma es el tiempo propicio para renovarse en el encuentro con Cristo vivo en su Palabra, en los sacramentos y en el prójimo. El Señor, que en los cuarenta días que pasó en el desierto venció los engaños del

Tentador, nos muestra el camino a seguir", dice el Papa Francisco en su mensaje para esta Cuaresma. Un tiempo de conversión para "redescubrir el don de la Palabra de Dios, ser purificados del pecado que nos ciega y servir a Cristo presente en los hermanos necesitados".

El 1 de marzo, Miércoles de Ceniza, comenzaba este tiempo litúrgico en el que se nos invita a la oración, el ayuno y la limosna. "La Cuaresma no es un tiempo triste, sino de esperanza, porque sí es posible la conversión, es posible cambiar de vida, y eso siempre es un mensaje de esperanza", explicaba el vicario general y deán de la Catedral, Juan Tudela en la Misa de las 7 horas, que se celebró al finalizar el Vía Crucis. Tudela recordó, además, que la Iglesia nos invita a vivir la Cuaresma "con intensidad espiritual" y "depositando nuestra alma en las manos de Dios", a preguntarnos qué nos falta para ajustar nuestra vida a los planes de Dios, y ser así conscientes de que "toda vida puede ser recuperada, Dios nos espera siempre con abrazo misericordioso".

Todos los viernes de Cuaresma se realizará el Vía Crucis a las 6:30 horas en la Catedral, y a la misma hora, en Cartagena, partirá desde la Basílica de la Caridad hasta la parroquia de Santa María de Gracia.



La pasión de Cristo, tema central de la exposición Consummatum est

Consummatum est ("está cumplido"), estas palabras de Jesucristo en la Cruz dan nombre a la exposición del autor murciano Juan José Martínez Cánovas, que hasta el 23 de abril se puede visitar en el



. Museo de la Catedral. Una muestra de arte sacro en la que el pintor desvela, en una veintena de obras de distintos tamaños y técnicas, diversas escenas de la vida y pasión de Cristo. Es, según el Obispo de Cartagena, "el misterio de Dios revelado en Cristo y anunciado por la Iglesia". Mons. Lorca explicaba, al centenar de personas que acudieron a la inauguración, que "a través de la belleza se llega a Dios. La Iglesia utiliza todas las oportunidades e iniciativas para comunicar lo bello, la verdad y la vida que nace del Evangelio".

Esta exposición se enmarca dentro de las actividades que el Cabildo Catedralicio ha organizado con motivo del 550 aniversario de la dedicación de la Catedral.

Torre Pacheco realiza un año más su Paella Solidaria a favor de **Manos Unidas**

La Paella Solidaria de Manos Unidas en Torre Pacheco ayudará este año a financiar el aprovisionamiento de agua en un hospital de Zambia. Las hermanas de Nuestra Señora del Kilimanjaro han pedido colaboración a Manos Unidas para mejorar las infraestructuras de aprovisionamiento de agua en la zona de Minga. Se trata de perforar un pozo para desbloquearlo y la instalación de tres tanques con sus bombas para conectar las distintas estructuras del hospital de la población. Este proyecto, cuyo objetivo es mejorar la situación socio-sanitaria y reducción de incidencia de enfermedades en la población, ha sido apoyado por la co-marcal de Manos Unidas en Torre Pacheco.

Centenares de personas ya han confirmado su asistencia a la convocatoria que será el domingo 12 de marzo, a las 13:30 horas, en el Palacio de Ferias de IFEPA. Las entradas, que están todavía a la venta, tienen un precio de 15 euros para los adultos y 9 para los niños.



Noticias de Nuestra Iglesia



El restaurante-cafetería de eh! abrirá pronto sus puertas al público



Unas 300 personas participaron en la vigilia por las vocaciones al sacerdocio



Escuela de Agentes de Pastoral en la parroquia de Puente Tocinos



Las parroquias de Cieza inician la Cuaresma rezando el Rosario



El Colegio La Milagrosa (Blanca) celebra los 400 años del espíritu vivenciano



Confirmaciones en la parroquia de Cristo Rey de Murcia

......



CULTURA PARA EL ALMA

San Pedro penitente



Arrepentimiento de San Pedro, s. XVII. Capilla del Cristo de la Misericordia. Catedral de Murcia.

Junto al Cristo de la Misericordia de la Catedral de Murcia se venera la imagen del Apóstol San Pedro penitente, en un gran lienzo de notable calidad pictórica. La iconografía petrina, aunque antiquísima en el arte cristiano, recobró un nuevo impulso en la Contrarreforma, en primer lugar por el deseo de subrayar a quien fue cabeza del Pontificado, institución cuestionada por la herejía luterana, y en segundo lugar, al representar el episodio evangélico de sus lágrimas, "flevit amare", por resaltar que la penitencia es buena y necesaria, pues fue practicada por el príncipe de los apóstoles, corrigiendo, también con el arte, el error protestante que la negaba. La imagen compungida de San Pedro se convertía en imagen del Sacramento de la Penitencia y de la necesidad de la confésión sacramental. Los templos de la Europa Católica abundaron en representaciones con semejante asunto. En la capilla del Cristo de la Misericordia, en la girola de la catedral murciana, donde se disponen los confesonarios, el pescador de Galilea recuerda a todos los penitentes que la misericordia de Cristo alcanza a quien arrepentido llora su pecado y confiesa su negación.

Francisco Alegría Director Técnico Museo de la Catedral

Figuras ocultas (Theodore Melfi, 2016)

La película nos traslada a los Estados Unidos de los años 60 para contarnos la historia de tres brillantes mujeres científicas afroamericanas que trabajaron en la NASA durante la Guerra Fría.

No había superordenadores digitales que pudieran calcular de manera precisa las trayectorias de un cohete, la NASA buscaba cerebros superdotados para realizar rápidos y avanzados cálculos de cabeza. Las matemáticas Katherine Johnson y Dorothy Vaughan, y la ingeniera Mary Jackson serán las elegidas para conseguir que los americanos ganen la carrera espacial contra la Unión Soviética, llevando a cabo la misión más atrevida hasta la fecha: poner al astro-



nauta John Glenn en órbita alrededor de la Tierra.

La cinta no sólo narra la importancia de estas tres mujeres en plena carrera espacial, también la lucha por los derechos civiles de los negros estadounidenses.

Cuenta conmigo (Fulgencio Espa)



"Más que nunca necesitamos de hombres y mujeres que, desde su experiencia de acompañamiento, conozcan los procesos donde campea la prudencia, la capacidad de comprensión, el arte de esperar, la docilidad al Espíritu, para cuidar entre todos a las ovejas que se nos confían de los lobos que intentan disgregar el rebaño. Necesitamos ejercitarnos en el arte de escuchar, que es más que oír. Lo primero, en la comunicación con el otro, es la capacidad del corazón que hace posible la proximidad, sin la cual no existe un verdadero

encuentro espiritual" (*Evangelii Gaudium*, 171).

Cuenta Conmigo es una invitación de Dios mismo a no estar solo; a escuchar su voz y ser escuchado por Él; a descansar junto al Buen Pastor a través del bellísimo diálogo del acompañamiento espiritual.



AGENDA

Sábado

de marzo 2017

Sábado de marzo 2017

Sábado

PEREGRINACIÓN A **CARAVACA**, zonas de Murcia, Suburbana I y Suburbana II

Lugar: Basílica Menor-Santuario de la Vera Cruz, Caravaca.

Hora: 12:00

PEREGRINACIÓN A **CARAVACA**, Adoración **Nocturna**

Lugar: Basílica Menor-Santuario de la Vera Cruz, Caravaca.

Hora: 19:00

ENCUENTRO DE ADOLESCENTES

Lugar: Colegio Madre del Divino Pastor, Cieza.

Desde las 10:00 horas

Sábado

de marzo 2017

Lunes de marzo 2017

Miércoles de marzo 2017

MUSICAL LA PASIÓN: Jesús sigue muriendo hoy

Lugar: Parroquia de San Andrés - San Antonio, de Mazarrón.

Horas: 18:00 y 21:00

PEREGRINACIÓN DE LOS **SACERDOTES DIOCESANOS A CARAVACA**

Lugar: Basílica Menor-Santuario de la Vera Cruz, Caravaca.

Hora: 12:00

MUSICAL "VIDAS CRUZADAS", Seminario **San Fulgencio**

Lugar: Salón de actos del colegio Santa Joaquina de Vedruna, Murcia.

Hora: 21:30

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

9 de MARZO: Bajada de la Fuensanta. Sobre las 19:00 horas, llegada a la iglesia del Carmen.

10, 11 y 12 de MARZO: Ejercicios espirituales para jóvenes, en la casa de ejercicios de Villa Pilar.

11 de MARZO: Musical La Pasión: Jesús sigue muriendo hoy. Parroquia de San Juan Bautista de Jumilla, a las 21:00 horas.

12 de MARZO: Fiesta de San Juan de Dios. Misa a las 11:00 horas en Jesús Abandonado.